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Atualmente, a língua portuguesa

é a língua oficial (ou de trabalho) em

mais de 30 organizações internacio-

nais, o quinto idioma mais utilizado

na net, o quinto idioma mais falado

no mundo (mas, o primeiro no Hemis-

fério Sul); se hoje somos cerca de 263

milhões a falar a língua de Camões,

de acordo com estimativas da ONU,

no fim deste século, seremos 500 mi-

lhões, devido sobretudo à evolução

demográfica expectável em Angola

e Moçambique. Estamos perante um

ativo de relevância extrema: relevân-

cia afetiva, relevância econômica e re-

levância político-diplomática.

No contexto de desordem interna-

cional presente, é imperativo que a

CPLP reforce o seu papel no mundo:

em torno da língua portuguesa e do

que ela representa em termos de va-

lores e princípios que unem os povos

irmãos de Portugal, Brasil, PALOPs,

Timor Leste e Macau, pode (e deve)

aquela organização internacional

contribuir para uma globalização

mais justa e humanizada.

Num momento em que ainda en-

frentamos uma pandemia e em que a

guerra na Ucrânia comportará, além

da crise energética, uma crise alimen-

tar e (subsequentemente) outras cri-

ses sanitárias (com especial ênfase

no continente africano), cabe a Por-

tugal, cada vez mais, construir a pon-

te (fundamental) entre o ideário eu-

26 anos de CPLP – que futuro?

João Nuno Calvão da Silva *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

ropeu e o compromisso dos Estados

Membros da CPLP: em nome de um

mundo menos desigual, com menos

corrupção, que devolva a esperança

na igualdade de oportunidades e na

possibilidade de todos ascenderem,

pelo mérito, a uma vida melhor.

Exemplos como os da Associação

das Universidades de Língua Por-

tuguesa (Observador Consultivo da

CPLP), com incentivo a programas

de mobilidade acadêmica entre ins-

tituições de ensino superior no espa-

ço lusófono e publicações em portu-

guês, ou da Universidade de Coimbra,

uma das cinco universidades classifi-

cadas como Patrimônio Mundial da

Unesco, mas a única (também) pelo

lado imaterial de valorização do en-

sino em português ao longo de 732

anos de História, devem ser enalteci-

dos e inspirar os membros da CPLP a

unirem-se cada vez mais, para assim

acreditarmos num mundo de paz e

prosperidade para todos.

* Presidente da Associação das

Universidades de Língua Portu-

guesa e Vice-Reitor da Univer-

sidade de Coimbra
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O eleitor brasileiro talvez nem sai-

ba, mas nas eleições de outubro pode-

rá eleger um candidato com vida pre-

gressa incompatível com a moralida-

de que se exige de um homem públi-

co. Isso porque a lei brasileira permite

a candidatura de políticos que respon-

dem a processo na justiça. E não são

poucosnessa situação.Umlevantamen-

to realizado pelo Congresso em Foco

mostrou que, em 2020, dos 513 deputa-

dos federais, pelo menos 106 eram alvo

de investigação judicial. A pesquisa se

baseou em inquérito e ações penais e

eleitorais em tramitação, na época, no

Supremo Tribunal Federal e nos tribu-

nais eleitorais e de Justiça estaduais.

Não é exagero afirmar que muitos

dos políticos respondendo a processo

ou sob investigação se empenham em

conquistar um novo mandato justa-

mente para manter ou garantir o fo-

ro privilegiado, apostando inclusive

na prescrição para se manter impunes.

Fazem isso abrigados pela legisla-

ção vigente, aproveitando-se de uma

excrecência que o Brasil precisa abo-

lir com urgência se deseja alcançar

outro nível de civilidade democrática.

Pode-se admitir como tolerável que o

homem público, réu na Justiça, possa

continuar no exercício do cargo até o

trânsito em julgado de eventual sen-

tença condenatória. Entretanto, não é

possível dizer que isso é desejável, fa-

ce aos valores éticos e morais univer-

salmente consagrados, especialmen-

te porque estamos falando de pessoas

que detêm a chave do cofre do dinhei-

ro público. Mais difícil ainda é aceitar

que a esses políticos seja dada a opor-

tunidade de buscar um novo mandato.

A história política brasileira tem

exemplos de sobra de que a pena de

cassação temporária dos direitos políti-

cos, prevista para casos de improbida-

de administrativa, não se mostra sufi-

ciente para a moralização do sistema.

Novas candidaturas de políticos conde-

nados em primeira instância são eti-

camente lamentáveis e, portanto, ab-

solutamente condenáveis. Soam como

verdadeiro deboche à Justiça, ao cida-

dão, ao voto e à democracia.

Essa esdrúxula situação reclama al-

terações legislativas que o Brasil ainda

não teve coragem de realizar. A prin-

cipal delas seria impedir o registro da

candidatura daqueles que são réus em

processos judiciais em razão de atos de

improbidade administrativa, peculato,

corrupção passiva ou ativa e participa-

ção em organização criminosa, ainda

que não se tenha sentença definitiva.

Tal restrição – obviamente baseada

em lei – daria maior segurança jurídi-

ca ao sistema eleitoral e evitaria pre-

juízos como a possibilidade de o elei-

to perder o cargo no meio do manda-

to, em razão da questão judicial em

andamento, então finalmente julga-

da, provocando a posse do vice ou su-

plente, em conturbado processo.

Não há dúvidas quanto à necessi-

dade de medida desse gênero. Como

já argumentou em voto no Supremo

Tribunal Federal o ex-ministro Carlos

Ayres Britto, há que se fazer a distin-

ção entre direitos políticos e direitos

individuais. Destacou com proprie-

dade o ex-ministro que direitos polí-

ticos estão vinculados a valores e não

a pessoas. E a nossa Constituição pro-

tege os princípios (valores) da probi-

dade administrativa, da moralidade

e da impessoalidade, imprescindíveis

para o exercício do mandato. A proibi-

ção de candidatura de réus, portanto,

não ofenderia a presunção de inocên-

cia não podendo esta ser aplicada na

Foro privilegiado, fábrica de corrupção

Samuel Hanan *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

matéria eleitoral, bem como o trânsi-

to em julgado não deve ser exigência

para rejeição da candidatura.

Da mesma forma, não é desarrazoa-

do supor-se que, se não houvesse o fo-

ro privilegiado no Brasil, muitos polí-

ticos-réus estariam condenados, com

penas fixadas, e presos. Uma realida-

de absolutamente distinta da atual,

propiciada pelo instituto do foro pri-

vilegiado que no Brasil protege cerca

de 55.000 ocupantes de cargos públi-

cos, dimensão sem paridade em todo

o mundo. Temos, então, uma verda-

deira fábrica de impunidade.

O mais razoável seria reduzir dras-

ticamente esse privilégio, limitando-

-o, talvez, apenas aos chefes de Poder

e sem alcançar eventual prática de cri-

mes comuns. Em sua forma atual, o

foro privilegiado é um escudo de im-

punidade garantida pelo mandato, em

inegável distorção do sistema demo-

crático. Um benefício pessoal às cus-

tas do voto popular perseguido por

quem afronta a lei e aposta na moro-

sidade do sistema judicial brasileiro,

buscando a prescrição para escapar da

pena de prisão e ainda brandir o re-

sultado como atestado de idoneidade.

A manutenção do sistema atual é

não apenas um péssimo exemplo às

futuras gerações; é também um de-

sestímulo à formação de novas lide-

ranças políticas, de cidadãos bem in-

tencionados e sem os velhos vícios da

atividade político-partidária na qual

os fins justificam os meios.

Em nome da transparência, outro

princípio garantido na Constituição,

seria salutar a fixação da exigência

para que os candidatos a cargos pú-

blicos apresentassem ao público do-

cumentos oficiais detalhando ações

judiciais em que são réus. Da mesma

forma, contribuiria muito se os pró-

prios tribunais disponibilizassem in-

formações sobre as ações em curso en-

volvendo candidatos, com acesso ao

público e à imprensa, sem qualquer

espécie de sigilo, durante as campa-

nhas eleitorais, principalmente.

Como o cidadão contribui para en-

gordar os recursos do Fundo Eleitoral,

do Fundo Partidário e da Propaganda

Eleitoral de Rádio e Televisão – gratuita

apenas no nome -, é seu direito ter aces-

so à completa informação sobre todos

os que se lançam candidatos, a fim de

que possa decidir seu voto de maneira

seguraedeacordocomsuasconvicções.

A lei precisa, sempre, garantir os di-

reitos dos cidadãos. A democracia não

pode, jamais, ter medo da verdade.

* Engenheiro com especializa-

ção nas áreas de macroecono-

mia, administração de empresas

e finanças, empresário, e foi vice-

-governador doAmazonas (1999-

2002). Autor do livro “Brasil, um

país à deriva”

Alei precisa, sempre,

garantir os direitos dos

cidadãos. A democracia

não pode, jamais, ter

medo da verdade



Luciana dá

alfinetada em

Marília Arraes
Vice-governadora soltou indireta à pré-candidata,

a quem acusou de “vacilar numa hora importante”

em referência à votação domarco do saneamento

P
ré-candidata à reelei-
ção, a vice-governadora
Luciana Santos (PCdoB)

alfinetou Marília Arraes (SD)
ontem. Luciana criticou a su-
posta omissão da deputada
na votação do substitutivo
do projeto do marco legal do
saneamento durante evento
que comemorava o aniversá-
rio do deputado estadual Fran-
cismar Pontes (PSB).

A indireta destinada à pré-
-candidata do Solidariedade
ocorreu enquanto a presiden-
te do PCdoB saudava Pedro
Campos (PSB), irmão do pre-
feito do Recife e pré-candida-
to a deputado federal.

“Danilo Cabral já disse aqui
que, se Miguel Arraes foi o ho-
mem que levou luz ao cam-
po, ele será o governador das
águas. E vamos contar com
você, Pedro, na Câmara dos
Deputados. Você não vai va-
cilar na hora de decidir e vo-
tar coisas importantes, como
a gente viu aqui candidatura
adversária vacilar numa ho-

ra importante, no marco do
saneamento básico. Não com-
pareceu à votação.”

Na avaliação de Luciana, a
aprovação do projeto abriu
caminho para o desmonte
do serviço público e a ausên-
cia de Marília durante a vo-
tação, em 2019, foi um erro.
“Precisa ter tido posição po-
lítica na hora decisiva”, disse
a vice-governadora ao apon-
tar a suposta incoerência de
Marília, crítica do desabaste-
cimento de água no estado.

Vice -governadora des -
de 2019, Luciana pretende
se manter no cargo; desta
vez, ao lado de Danilo Ca-
bral (PSB). Ainda no referi-
do evento, ela elogiou o pré-
-candidato socialista por ser
“o mais experiente” e por-
que “sempre esteve no mes-
mo partido” – uma crítica re-
corrente entre membros da
Frente Popular, que tentam
colar em Marília a pecha de
traidora e personalista por
ter deixado o PT.
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Luciana acusou a deputada federal de “incoerência”
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COSTUMES

Bolsonaro: “Amãeda esquerda concorda coma gente”
O presidente Jair Bolsonaro (PL)

citou ontem algumas das pautas

ideológicasdefendidasemsuages-

tão e afirmou em conversa com

apoiadoresnoPaláciodaAlvorada

que “amãedeesquerdaconcorda

comagente”. “Essepessoal dees-

querda,essamãedeesquerdacon-

cordacomagente. ‘Vocêquer seu

filho nas drogas?’ Não. ‘Você quer

quealguémroubeocelular do seu

filhoedêumtironacaradele?’Não.

Tudo está com a gente. Tem cer-

tas coisasquedepoisqueseexpe-

rimenta não temmais retorno.”



Presidente do
TJPE assume
o governo
Desembargador Luiz Carlos de Barros Figueirêdo

ficará no lugar do governador Paulo Câmara, que

está em viagem a Portugal, até o próximo domingo

O
governador Paulo Câ-
mara está fora do país
em viagem a Portugal

para participar da inaugura-
ção da nova sede do Instituto
Pernambuco-Porto, com o ob-
jetivo de firmar parcerias para
atrair desenvolvimento ao es-
tado. Durante sua ausência, o
presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Pernambuco (TJPE), de-
sembargador Luiz Carlos de Bar-
ros Figueirêdo, assumiu, até o
próximo domingo, o comando
do Governo de Pernambuco in-
terinamente. A solenidade de
posse aconteceu ontem.

“Fico muito satisfeito de, em
quase oito anos de governo, ter
mais uma oportunidade de fa-
zer a transmissão do cargo ao
presidente do Tribunal de Jus-
tiça”, disse Paulo Câmara. Em
2017, o então presidente do TJPE,
desembargador Leopoldo Rapo-
so, assumiu o comando do es-
tado durante outra missão ofi-
cial do governador. Pela Consti-
tuição Estadual, em caso de au-
sência do governador, o cargo é
transmitido ao vice-governador
ou ao presidente da Assembleia
Legislativa, respectivamente.
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PCB lança candidatura de JonesManoel

ELEIÇÃO
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Solenidade

de posse foide posse foi

realizada ontem

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Impasse
Seguindo a celeuma para conseguir chegar a um consenso

em todos os estados, a aliança entre PSB e PT enfrenta omaior
de seus impasses: o acordo para o fechamento da chapamajo-
ritária no Rio de Janeiro. Todos os outros estados parecem es-
tar encaminhados para seguir a dobradinha e sagrar o apoio
dosdiretórios regionais à chapaLula-Alckmin. Pernambucoera
uma das preocupações, mas as lideranças nacionais de ambos
ospartidosparecemestar satisfeitas comonomedeDaniloCa-
bral (PSB) para a disputa ao Governo do Estado, e a indicação
deTeresaLeitão (PT) aoSenado.NoRio, ahistória éoutra: os so-
cialistas já bateram o martelo para o nome de Marcelo Freixo
(PSB) para concorrer ao cargo de governador. Como de praxe
na aliança, a indicação do nome para disputar o Senado deve-
ria ser doPT. Entretanto, a legenda socialista insistenonomede
AlessandroMolon, oque irritouosdirigentesdoPartidodosTra-
balhadores, colocando em risco a aliança no estado. A legenda
do ex-presidente Lula quer que o nome escolhido seja o de An-
dréCeciliano.Opré-candidato aoGovernodePernambuco,Da-
nilo Cabral (PSB), que tambémévice-presidente nacional da le-
genda, expressou a sua indignação comoPSB-RJ nas redes so-
ciais: “Os compromissos firmados devemser cumpridos em to-
dos os estados. No Rio de Janeiro, coube ao PSB indicar o can-
didato a governadorMarcelo Freixo. Cabe ao PT indicar o sena-
dor. Acordo é pra ser cumprido!”, frisou.

Vai coordenar
Foi através de um vídeo di-

vulgadonas redes sociais do

presidente nacional do PL,

Valdemar Costa Neto, que

veio o anúncio de que o de-

putado estadual André Fer-

reira (PL) será o coordena-

dor da campanha do atual

presidente Jair Bolsonaro

(PL) emPernambuco. Irmão

do pré-candidato ao Gover-

nodoEstado, AndersonFer-

reira (PL), André ficará res-

ponsável pelos compromis-

sos de agenda, articulações

estaduais e comandodo co-

mitê central do presidente.

Anovaaliança reforça a coo-

peração entre Bolsonaro e

os Ferreira no estado.

Apoio fiel
Em convenção nacional do

PP, queoficializouoapoiodo

partidoàcandidaturade Jair

Bolsonaro (PL), contou com

a presença de Cleiton e Mi-

chele Collins. O pastor e a

missionária são fiéis apoia-

dores do atual presidente

desde adisputa pelo primei-

ro mandato, em 2018.

Imbróglio
Michele é vereadora do Re-

cife e pré-candidata à depu-

tada federal, eCleitonCollins,

deputado estadual. Ambos

fazem parte do PP em Per-

nambuco, que apesar de

apoiaropresidenteanívelna-

cional, segue na disputa es-

tadual ao lado da Frente Po-

pulardeDaniloCabral (PSB),

que fazpartedopalanquedo

ex-presidente Lula.

Juventude
Odeputado estadual Aglail-

son Victor (PSB) assumiu

na quarta-feira a presidên-

cia da Assembleia Legisla-

tiva de Pernambuco por um

período de cinco dias. O par-

lamentar, que hoje comple-

ta 27 anos, assume o co-

mando do Legislativo como

omais jovemaocupar o car-

go, que antes era de Eriber-

to Medeiros (PSB), que se

licenciou do posto para via-

jar ao exterior, como man-

da a legislação vigente.

No entanto, na eleição de
2022, tanto a vice Luciana San-
tos (PC do B) como o presiden-
te da Assembleia, Eriberto Me-
deiros (PSB), serão candidatos
e, por isso, estão impedidos de
assumir a chefia do Executivo
até o fim de outubro.

O governador em exercício
ratificou a parceria entre Exe-
cutivo e Judiciário e agradeceu
a confiança depositada. “Estou
muito feliz, orgulhoso e certo
de que é preciso trabalhar sem-
pre pelo povo pernambucano.
Poucos foram aqueles que tive-
ram a oportunidade de exercer
a chefia do Judiciário e, duran-

te alguns momentos, a chefia
do Estado de Pernambuco. Irei
fazer o meu melhor e me de-
dicar”, disse o desembargador
Figueirêdo.

Estiveram presentes à soleni-
dade a primeira-dama Ana Lui-
za Câmara e os secretários es-
taduais José Neto (Casa Civil);
Alexandre Rebelo (Planejamen-
to e Gestão); Décio Padilha (Fa-
zenda); Marcelo Canuto (chefe
de gabinete); o presidente em
exercício da Assembleia Legis-
lativa de Pernambuco, deputa-
do Aglailson Victor (PSB); além
de desembargadores, juízes e
diretores do TJPE.

O Partido Comunista Brasilei-
ro lançou ontem Jones Manoel
como candidato oficial do par-
tido durante convenção ocorri-
da no Recife. O historiador terá
como candidata à vice-gover-
nadora a assistente social Rali-
ne Almeida, da mesma legenda.
O PCB não apresentou candida-
to ao Senado. Jones Manoel tem
32 anos, é youtuber, professor de
história, comunicador e educa-
dor popular e tem mestrado em

serviço social. Morador da favela
da Borborema, na Zona Sul do
Recife, ele começou a militância
política há mais de dez anos, ao
criar um cursinho gratuito para
jovens da comunidade.

Jones disse que, se eleito, vai
mudar o nome do Palácio do
Campo das Princesas, sede do
Executivo, para Casa Gregório
Bezerra. “Em homenagem a es-
se grande comunista pernambu-
cano e camponês”. “O PCB nes-

ta eleição está apresentando a
única candidatura de esquer-
da e popular. Uma candidatura
que vai focar no combate ao de-
semprego, a fome e as desigual-
dades. Vai apresentar uma pro-
posta para a classe trabalhado-
ra, que vai universalizar direi-
tos e resolver problemas histó-
ricos. Pernambuco precisa de
mudanças radicais e a mudan-
ça radical em Pernambuco é o
PCB”, afirmou.



“Típico de candidato que
não sobe nas pesquisas”
Pré-candidato ao Senado André de Paula criticou ontemDanilo Cabral e saiu em
defesa deMarília Arraes, acusada de plágio sobre o programaÁgua Para Todos

“ I
sso é típico de candida-
to que não sobe na pes-
quisa. Candidato que es-

tá em sexto lugar, fazendo uma
força brutal, mobilizando todas
as lideranças formais do estado e
não consegue sair do canto”. Es-
sas foram as palavras ditas pe-
lo pré-candidato ao Senado An-
dré de Paula, presidente estadual
do PSD em defesa de Marília Ar-
raes (SD), acusada de plágio por
Danilo Cabral (PSB) sobre o pro-
grama de governo Água Para To-
dos, lançado pela deputada fede-
ral recentemente. André de Pau-
la esteve ontem à noite no mu-
nicípio de São Lourenço da Ma-
ta para receber o título de Cida-
dão são-lourensense da Câmara
Municipal de Vereadores.

Durante o evento, que contou

com a presença de todos os ve-
readores do município, além
de lideranças e militância, An-
dré de Paula ressaltou a rela-
ção com a cidade que, segun-
do ele, já vem de muito tempo.
“A relação é muito antiga, des-
de o meu ingresso na vida pú-
blica. Sempre tive votações im-
portantes aqui”, disse.

De Paula ainda reforçou. “Se
tem uma honraria que eu fico
muito feliz de receber é essa aqui
em São Lourenço da Mata. Isso
significa um sintoma positivo.
Ninguém representa o que não
conhece. Poder ser chamado de
cidadão do município me deixa
muito feliz. Cada título que rece-
bi foi me dando certeza de que
estou no caminho certo”, justi-
ficou o deputado federal.

Sobre o levantamento feito
pelo portal de notícias G1 Per-
nambuco, divulgado ontem e
que mostraram as promessas
que não foram cumpridas pe-
lo governador Paulo Câmara, o
deputado federal disse que “será
objeto de um debate no momen-
to oportuno onde Marília Arraes
irá se posicionar. Não quero en-
trar nesse mérito”.

André de Paula reforçou que a
pré-candidata está andando pe-
lo estado, ouvindo o povo e assu-
mindo compromissos. “Os com-
promissos dela são os meus. O se-
nador tem um papel muito im-
portante na materialização das
ações que o governador vai pro-
mover. Precisa de recursos e ter
um bom trânsito em Brasília. E
este será o meu compromisso.”

Desde o início da semana,
veículos de comunicação es-
peculam que a negociação na-
cional entre PT e União Bra-
sil pode refletir em Pernam-
buco, o que poderia desenca-
dear na substituição da can-
didata ao Senado pela Frente
Popular, Teresa Leitão (PT), pe-
lo pré-candidato à presidên-
cia Luciano Bivar (UB). Par-
lamentares da Frente já des-
mentiram essa hipótese, co-
mo a própria Teresa. No en-
tanto, as negociações entre as
legendas ainda permanecem
com o intuito de diminuir os
adversários de Lula na dispu-
ta pela presidência.

Com o apoio, o partido do
deputado federal Luciano Bi-
var seria indicado para a vice
da chapa liderada por Fernan-
do Haddad (PT), em São Paulo,
e, assim, enfraquecer a candi-

datura de Rodrigo Garcia (PS-
DB) - apoiado pelo União Bra-
sil -, que em um eventual se-
gundo turno poderia colocar
em riscos a chegada do petista
ao Palácio dos Bandeirantes.

Outra possibilidades para
viabilizar o apoio de Luciano
seria, de acordo com matéria
publicada pelo site Metrópo-
les, no último domingo, o PT
oferecer a vaga ao Senado na
chapa majoritária da Frente
Popular em Pernambuco, lide-
rada por Danilo Cabral (PSB), o
que já foi desmentido por par-
lamentares pernambucanos.
“Isso está fora de qualquer co-
gitação”, disse Teresa Leitão,
em entrevista ao Diario. Po-
sicionamento reiterado pela
assessoria estadual do PT. “O
PT não vai abrir mão da vaga
do Senado. Já estamos com a
campanha de Teresa na rua”.

O MDB oficializou, ontem,
a candidatura da senadora Si-
mone Tebet (MDB) à Presidên-
cia da República. O nome de
Tebet foi referendado na con-
venção nacional do partido
com 262 votos a favor e 9 vo-
tos contrários, representan-
do cerca de 97% dos votantes.
Mais cedo, PSDB e Cidadania,
que também compõem a cha-
pa, confirmaram o apoio em
sua convenção por unanimi-
dade, mas deixaram indefini-
do quem será o vice do autoin-
titulado centro democrático.

A convenção nacional do
MDB teve início às 10h, e o
resultado da votação foi di-
vulgado por volta das 16h30.
O partido optou por realizá-
-la de forma virtual, em plata-
forma própria para a votação.
A decisão levantou questiona-
mentos por parte da legenda.
Na segunda-feira passada, o
emedebista Hugo Wanderley
Caju, do diretório alagoano,

entrou com uma representa-
ção no Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) para suspender o
evento. A ação, porém, foi ne-
gada na terça-feira pelo pre-
sidente do TSE, ministro Ed-
son Fachin. O argumento pa-
ra a suspensão é que o siste-
ma virtual não garantiria o
sigilo do voto.

Em resposta aos questiona-
mentos, nos primeiros mo-
mentos da convenção, o presi-
dente nacional do MDB, Baleia
Rossi, apresentou o sistema e
deu a palavra a um represen-
tante da empresa responsável
pela plataforma, que assegu-
rou o sigilo do voto e o supor-
te necessário durante a vota-
ção. O partido também optou
por transmitir ao vivo a con-
venção em suas redes sociais.

“Quero dizer que estou pron-
ta. Pronta para estar ao lado de
vocês, para poder ser a voz do
MDB, PSDB e Cidadania”. (Vic-
torCorreia, doCorreioBraziliense)

Após nove dias, o presidente
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL),
comentou sobre os ataques do
presidente Jair Bolsonaro (PL)
ao processo eleitoral brasileiro.
Durante discurso na convenção
nacional do Progressistas, Lira
afirmou confiar na democracia
brasileira, mas criticou a pres-
são pelo posicionamento dele
sobre o ocorrido.

“Nesses últimos dias eu não
queria aproveitar qualquer mo-
mento na nossa convenção. Ób-
vio que quem me conhece da
maneira transparente e relu-
zente como dizemos no Nordes-
te, sabe que a Câmara dos De-
putados fala quando é necessá-
rio falar. Não quando querem
obriga-la a falar. Eu dei mais de
20 mensagens mundo afora e

no Brasil que confio no proces-
so eleitoral, na democracia no
Brasil. As instituições no Bra-
sil são fortes, perenes e não são
redes sociais”, disse.

Durante a convenção realiza-
da na Câmara dos Deputados, o
PP oficializou a coligação com
o Partido Liberal (PL) do presi-
dente Jair Bolsonaro. As duas
legendas compõem o Centrão.

Frente Popular rechaça
acordo comUnião Brasil

MDB lança oficialmente
Tebet à presidência

Arthur Lira diz confiar na democracia

SENADO

CONVENÇÃO

ELEIÇÃO
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André recebeu ontem

título de cidadão de

São Lourenço daMataSão Lourenço daMata
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Os valores recebidos por cada trabalhador são proporcionais ao saldo na conta
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lucros obtidos em 2021
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Junho/2022: 0,67
Maio/2022: 0,47
Abril/2022: 1,06
Março/2022: 1,62

BOLSAS (em %)> <
IBOVESPA

1,67
DOW JONES

436,05

26/julho 5,349
25/julho: 5,370
22/julho: 5,499 5,5455,251

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,96

SELIC
Em% ao ano

13,25

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7385 0,7385
(-1,84%)

IPCA do IBGE (em%)

FGTS: governo antecipa
a distribuição do lucro
Transferências de R$ 13,2 bi para as contas vinculadas dos trabalhadores

poderiam ser feitas até o dia 31 de agosto, mas foram concluídas ontem

A
Caixa Econômica Federal
concluiu ontem, com um
mês de antecedência, a dis-

tribuição de R$ 13,2 bilhões refe-
rentes ao lucro do Fundo de Garan-
tia do Tempo de Serviço (FGTS) em
2021 para 106,7 milhões de traba-
lhadores. Os valores, previstos pa-
ra serem pagos até 31 de agosto, fo-
ram transferidos para quem tem
conta ativa e inativa do FGTS, des-
de que tivessem saldo em 31 de de-
zembro do ano passado.

O lucro é um rendimento basea-
do na taxa de juros do país calcu-
lado sob todas as contas dos traba-
lhadores que estão ou estiveram em
um emprego formal no ano de cál-
culo. Os valores recebidos por ca-
da trabalhador são proporcionais
ao saldo na conta até 31 de dezem-
bro de 2021. O montante será cre-
ditado na conta do FGTS de cada
trabalhador.

Assim como o saldo tradicional,
o valor pode ser sacado nos casos
previstos em lei: demissão sem jus-
ta causa, três anos sem emprego
com carteira assi-
nada, fim do con-
trato temporário,
compra de casa
própria, aposen-
tadoria, saque-a-
niversário e doen-
ças graves.

O crédito foi autorizado pelo
Conselho Curador do FGTS, que

determinou a distribuição de
99% do total
dos lucros ob-
tidos em 2021,
de R$ 13,3 bi-
lhões. A distri-
buição de R$
13,2 bilhões
foi o maior va-

lor distribuído pela institui-
ção desde 2017, quando o FGTS

passou a dividir os lucros pa-
ra melhorar o rendimento da
conta do trabalhador.

Com a distribuição, as con-
tas dos trabalhadores alcan-
çaram índice de rentabilida-
de de 5,83% ao ano em 2021.
No entanto, por conta da in-
flação de 10,06% em 2021, as
contas não conseguirão repor
perdas, mas alcançarão maior

índice rentável do que a corre-
ção da poupança (2,99%) e ao
CDI (4,42%), no acumulado no
ano passado.

Os trabalhadores poderão
verificar se o saldo já foi cre-
ditado a partir da consulta
no site do FGTSou do aplica-
tivo FGTS, disponível no Goo-
gle Play e App Store. (Correio

Braziliense)

EUA

Taxade
juros sobe
mais
umavez

O Comitê Federal de Mer-
cado Aberto do Federal Re-
serve (Fed), o banco central
dos Estados Unidos, anun-
ciou ontem que vai aumen-
tar a taxa básica de juros em
0,75 ponto percentual, al-
cançando o intervalo entre
2,25% e 2,59% ao ano. A de-
cisão, aguardada pelo mer-
cado, representa a quarta
alta das taxas do país desde
2018. A expectativa majori-
tária era pelo avanço. (CB)

GARANHUNS

Ocupação
da rede
hoteleira
foi de 94%

Algumas cidades do in-
terior pernambucano tem
registrado uma boa movi-
mentação turística em ju-
lho, mês que une férias es-
colares e clima ameno. Em
Garanhuns, no Agreste, o
movimento ganha ainda o
incentivo do Festival de In-
verno, que levou a cidade a
registrar uma ocupação de
94% na rede hoteleira no úl-
timo fim de semana.

Os dados de Garanhuns
são da Unidade de Estudos
e Pesquisas da Empetur. Se-
gundo o levantamento, em
média, os turistas perma-
necem dois dias na cidade.

E os principais emissores
de turistas são os municí-
pios do Recife, Natal, Ma-
ceió, São Paulo e do estado
da Paraíba.
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I
gor Talalai passou três me-
ses de pesadelo em vários
centros de triagem na Ucrâ-

nia, após ser detido pelas tropas
russas na cidade de Mariupol.
Este homem de 25 anos, ainda
traumatizado, relatou o seu cal-
vário ontem,
em uma re-
união na se-
de da Orga-
nização pa-
ra a Seguran-
ça e Coopera-
ção na Euro-
pa (OSCE) em Viena, na Áustria.

Em março, ele auxiliava os
moradores a sair da cidade por-
tuária de Mariupol, sitiada pelo
exército russo, quando foi deti-
do e levado ao território separa-
tista pró-russo de Donetsk, no

leste. “Foi extremamente difí-
cil”, disse Talalai, ao mencionar
os espancamentos que recebeu
e a fome que sentia constante-
mente. Ele apenas recebia algu-
mas colheres de sopa de min-
gau cozido por dia e um pouco

de caldo.
Também lem-

brou da cela de
três metros qua-
drados onde per-
maneceu com
outras 30 pes-
soas, obrigadas

a ficar de pé, e algumas tortu-
radas com choques elétricos.
Agora, ele vive em Dnipro, no
centro da Ucrânia, e veio à ca-
pital austríaca para dar seu de-
poimento sobre os “centros de
triagem”.
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Em um relatório publicado

emmeados de julho, a

OSCE disse que estava

gravemente preocupada

com os ucranianos detidos

Detentos denunciammaus tratos russos
Documento da OSCEmenciona interrogatórios brutais, revistas corporais humilhantes e quase nenhuma comida em ‘centros de triagem’

Vítima de agressões foi detida pelos russos enquanto auxiliava na retirada de civis

Em um relatório publicado
em meados de julho, a OSCE
disse que estava gravemente
preocupada com o tratamento
dado por Moscou a dezenas de
milhares de ucranianos detidos

nessas instalações.
O documento menciona inter-

rogatórios brutais com registro
de informações pessoais, revis-
tas corporais humilhantes e, in-
clusive, o desaparecimento da-

queles com suspeita de possuir
vínculos com as forças ucrania-
nas. Moscou, por sua vez, insis-
te que seu único objetivo é per-
mitir a evacuação dos civis das
zonas perigosas. (AFP)
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MARIANA PEIXOTO

Do Estado de Minas

N
o sofá de sua casa, em Ro-
ma, em frente a Gabrie-
le Costa e Gianni Russo,

produtores que mal conhecia,
Ennio Morricone (1928-2020) se
levantou e foi ao telefone. Ligou
para o cineasta Giuseppe Torna-
tore. “Giuseppe, tem dois tipos
aqui que querem fazer um fil-
me sobre mim. Você quer fazer?”
Diante da afirmativa, Morricone
voltou, se sentou novamente no
sofá e disse: “Eu aceito, mas só se
o Giuseppe dirigir”.

QuemcontaestahistóriaéMar-
coMorricone,de65anos,maisve-
lho dos quatro filhos que o com-
positor, maestro e arranjador ita-
liano teve com sua mulher, Ma-
ria Travia. “A primeira claquete
foi batida no Natal de 2014”, re-
lembra Marco, que por mais de
30 anos administrou a carreira
do pai - e agora seu legado.

Durante cinco anos, até 2019,
Tornatore filmou Morricone e
seus incontáveis parceiros para
o documentário Ennio, o maestro,
em cartaz na nona edição da 8
1/2 Festa do Cinema Italiano. O
evento, de volta à versão presen-
cial, acontece em 19 cidades. No
Recife, serão exibidos dez filmes
noMoviemaxRosaeSilva,dehoje

até a próxima quarta-feira.
Ennio, o maestro é monumen-

tal em vários sentidos, a come-
çar pela duração (2h36). Não ha-
veria como ser diferente: o maes-
tro viveu muito (morreu aos 91,
em julho de 2020, em decorrên-
cia de uma queda em casa, onde
fraturou o fêmur) e trabalhou
sem parar: são cerca de 500 com-
posições para cinema, televisão,
além de obras clássicas.

O documentário tem entrevis-
tas com Morricone, parceiros e
admiradores, muitos deles céle-
bres. Quentin Tarantino, Quin-
cy Jones, Bruce Springsteen, John
Williams, Wong Kar Wai e Clint
Eastwood se juntam a um time
de criadores italianos que convi-
veram e trabalharam com ele,
como Marco Bellocchio, Dario
Argento e Bernardo Bertolucci.

OpróprioTornatoreestáemce-
na. Lembra-se, com humildade,
de como se sentiu quando Morri-
cone aceitou fazer a trilha de Ci-
nema Paradiso (1988). Ele já tinha
centenasde trilhas;Tornatoreera
apenas um cineasta estreante - e
boa parte da força do drama vem
da trilha sonora.

Mas o filme vai além de enu-
merar os sucessos. Trata de mú-
sica para iniciados, falando sobre
acordes, movimentos e gêneros
musicais. O mais importante, no

Ennio

impôs como

condição para

aceitar ser tema

do filme que ele

fosse dirigido

por Giuseppe

Tornatore

entanto, é que a história envol-
ve o espectador com um perso-
nagem complicado, teimoso e
discreto. A montagem, de Mas-
simo Quaglia, é muito fluida,
unindo vários pontos de uma
trajetória em que a música es-
tá sempre em primeiro plano.

ENGANADO

Influenciado pela música de
John Cage, Ennio estreou fa-
zendo trilha para cinema com
dois westerns. Isto antes de se
reunir a Sergio Leone. Nascia
ali uma amizade e uma notá-
vel parceria no cinema. E que
gerou histórias curiosas. Em
dado momento, Morricone diz

que o único filme que lamenta
nãoter feito foi Laranjamecânica
(1971).Naépoca,umaunanimi-
dadenocinema (chegouao fim
dos anos 1960 fazendo cerca de
20trilhasporano), foi consulta-
do por Stanley Kubrick sobre a
possibilidade de fazer a música
do filme. Só que Kubrick ligou
também para Leone, que disse
que Morricone estava ocupado
com Quando explode a vingança
(1971).Ocineastaamericanode-
clinou da oferta. Mas Morrico-
ne conta no filme que já tinha
terminado a trilha, estaria dis-
ponível. Foi enganado por Leo-
ne, seu mais fiel parceiro.

O maestro perdeu algumas

brigas artísticas. Quando en-
viou a Brian De Palma nove
ideias para um tema de Os into-
cáveis (1987), disse a ele: “Por fa-
vor,nãoescolhaanúmeroseis”.
Foi justamente esta que entrou
no filme. Também se recusou
a trabalhar em A missão (1986),
alegandoqueas imagensdeRo-
land Joffé eram tãobonitas que
ele só poderia piorar as coisas.
Foi convencido do contrário e
isso rendeu a segunda indica-
ção ao Oscar de melhor trilha.

Aestatuetasóveioemsuasex-
ta e última indicação (e quase
umadécadaapósoOscarhono-
rário), por Os oito odiados (2015),
de Tarantino.

Umartista

extraordinário
Ennio, omaestro, documentário sobre umdosmaiores criadores de trilha

sonora da história, é um dos destaques da 8 ½ Festa do Cinema Italiano,

que inicia hoje a programação em 19 cidades do país, incluindo Recife
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Resolução:1.Vitrinedobanco,2.Quadronaparede,3.Bocadoboneco,4.Piso,5.Paredelateral,6.Correntedabolsa,7.Linhadopiso,

8.Cabodobrinquedo.

A
8 1/2 Festa do Cinema Ita-
lianorevelamaisumavez
ovigordaproduçãoatual

do cinema italiano, com uma se-
leção de filmes provenientes dos
principais festivais internacionais
e alguns dos maiores sucessos de
bilheteria na Itália, com vários
em pré-estreia no Brasil. No Re-
cife, de hoje a quarta, no Movie-
max Rosa e Silva, no Shopping
ETC (Av. Conselheiro Rosa e Sil-
va, 1460, Aflitos), a 9ª edição tem
ingressos aos preços de R$ 15 (se-
gunda a quarta) e R$ 16 (quinta
a domingo). A grade está no site
festadocinemaitaliano.com.br.

Ennio, o maestro será exibido
hoje, às 18h10, e no domingo, às
16h10. Outra produção de desta-

que é Il buco (2021), de Michelan-
gelo Frammartino. Vencedor do
prêmio do júri do Festival de Ve-
neza de 2021, o filme reconstitui
a jornada realizada por jovens es-
peleólogos nos anos 1960. O gru-
po encontra o fundo do Abismo
do Bifurto, no interior da Calá-
bria, uma das cavernas mais pro-
fundasdomundo.Aaventurapas-
sa despercebida pelos habitantes
de uma aldeia vizinha, mas não
por um velho pastor do planal-
to, cuja vida solitária começa a
se entrelaçar com a do grupo.
As exibições serão no domingo,
às 14h20, e na quarta, às 18h40.

O mais recente filme de Paolo
Taviani, de 90 anos, dedicado ao
irmão Vittorio, morto em 2018,

Leonora, adeus traz a morte como
tema central. Após permanecer
por décadas em um cemitério de
Roma, as cinzas do escritor Luigi
Pirandello são transferidas para
seu local de nascimento, na Sicí-
lia.Atransferênciaémarcadapor
acontecimentos surreais - alguns
baseadosnas ficçõesdoautor. Em
cartazhoje, às20h55, segunda,às
18h50, e quarta, às 14h50.

Já o Guia romântico para lugares
perdidos (2020), deGiogiaFarina, é
uma comédia romântica em for-
mato de road movie, estrelada
por Clive Owen e Jasmine Trin-
ca. Ela é Allegra, uma blogueira
de viagens agorafóbica, que nun-
ca põe o pé para fora de casa, so-
fre de ataques de pânico e tem

Ovigor da produção do
cinema italiano atual
Moviemax Rosa e Silva exibemaratona de filmes inéditos na 8 ½ Festa do Cinema

Italiano e ainda o clássicoMammaRoma, de 1962, dirigido por Pier Paolo Pasolini
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Leonora, adeus, o longamais recente de Paolo

Taviani, traz amorte como tema central

todas as fobias do mundo. Já ele
é Benno, um alcoólatra incontro-
lável. Vizinhos que se encontram
ao acaso, eles entram numa via-
gem de autodescoberta entre lu-
gares esquecidos da Europa. Será
exibido amanhã, às 16h35, sába-
do, às 20h40, domingo, às 18h55,
e segunda, às 14h50.

O festival também exibe o clás-

sico Mamma Roma, de 1962, diri-
gido por Pier Paolo Pasolini, às
20h35 da terça. Completam a
lista Laços (de Daniele Luchetti),
Eu, Leonardo (Jesus Garces Lam-
bert), Mulheres rebeldes (Frances-
co Costabile), O Rei do Riso (Ma-
rio Martone), Tintoretto (Giuseppe
Domingo Romano) e Tempos su-
per modernos (Pif).
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Em vez de acreditar em tudo que

escuta de qualquer um que cru-

ze seu caminho, procure verificar

se os fatos são verdadeiros. Esse

cuidado seria suficiente para evi-

tar constrangimentos.

TOURO (21/04 a 20/05)
Seháalguémquemerece sua aju-

da e passa por momento de ne-

cessidade, nãohesite emabrir seu

coração e carteira hoje.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Não hesite em tomar a frente ca-

so umproblema surja quando es-

tiver com amigos hoje. Você pos-

sui as liderançapara guiar amigos

atravésdeumasituaçãodelicada.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Procure ficar atento à sugestões

e pontos de vista de outras pes-

soas hoje, mas para que nada dê

erradoao tomarqualquer decisão

importante faça prevalecer a sua

opinião pessoal.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Você normalmente se sente con-

fortável na posição de líder e não

fica esperando que alguém faça

o que é sua obrigação.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Concentre toda sua energia em

uma área que prometa retorno

material. Você hoje pode cole-

cionar recompensas financeiras

significativas.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Não há nada que possa lhe atra-

palhar no dia de hoje. Com toda

suahabilidadee imaginação traba-

lhando emperfeita sintonia, você

conseguirá driblar qualquer obs-

táculo que encontrar pela frente.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Embora a sua capacidade de ava-

liação possa sermelhor que a de

outra pessoa hoje, cuidado pa-

ra não invadir a seara alheia e se

meter no que não é da sua conta.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Embora normalmente você não

seja ingênuo e consiga ler nas

entrelinhas, esse pode não ser o

caso no dia de hoje.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Se tiver uma tarefa a cumprir ho-

je, procure escutar com atenção

as instruções que lhe forem pas-

sadas ou poderá perder informa-

ções importantes, o que o levaria

a começar com o pé esquerdo.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Procuresercautelosoaofazercom-

prasenegociaçõeshoje,poisoque

a princípio parece um bom negó-

ciopodeserexatamenteooposto.

PEIXES (20/02 a 20/03)
O seu poder de persuasão pode

ser impressionante hoje,mas de-

ve ser usadocriteriosamente.Não

perca tempobarganhandopor al-

go que não trará recompensas.

[ 8 erros



FELIPE RIBEIRO/DIVULGAÇÃO

O presidente Tony Souza e Felipe Carreras, durante

jantar da Abrasel em homenagem ao deputado

Bom dia: “A maneira mais
rápida de fazer muitas coi-
sas é fazer cada uma sepa-
radamente.” (MartinhoLutero)

O deputado Álvaro Porto
ganhoumuitasmensagens
de parabéns, ontem, quan-
do completou 57 anos.

O escritorNivaldo Tenório
participa de bate-papo ho-
je no Festival de Inverno de
Garanhuns sobre seu livro
de contos Verão.

Raul Henry foi a Brasília,
ontem, prestigiar o lança-
mentodacandidaturadeSi-
mone Tebet a presidente.

Luciano Bivar confirmou
presença na convenção de
MiguelCoelhodomingo, no
Internacional.

O jornalista ÂngeloCaste-
lo Branco é o novo sócio do
InstitutoArqueológico,His-
tóricoeGeográficoPernam-
bucano.

Luciana Régis recebeu o
diploma de Amiga do Co-
mandoMilitar doNordeste.

Em tempos de isolamento
e home office, proliferam
nasredespequenasempre-
sas especializadas em re-
formasedecoraçãodeam-
bientes internos.

Dani Calabresa encerrou
seu contrato fixo de sete
anos com a Globo.

José Patriota continua re-
cebendo importantes ade-
sõesàsuacandidaturaade-
putado estadual.

movimento

Ana Arraes, Antônio Carlos
Maranhão de Aguiar, Bruno
Monteiro, Eurico Didier Filho,
Geraldo Freire, Gustavo
Belarmino, Gustavo Maranhão,
JoséMário Galvão, Lúcia Helena
Milet, Luiz Falcão Júnior,
Marcílio Kater, Maria de Lourdes
Maciel, Marylusia Feitosa,
Paulo Muniz Filho e Regina
Gaudêncio Pessoa de Melo.

aniversariantes

Moedas
OBanco Central lançou duasmoedas comemorativas do
Bicentenário da Independência. A de prata, com valor de face
de R$ 5 custa R$ 420,00. A de cuproníquel (liga de cobre e
níquel), primeiramoeda brasileira com detalhes coloridos,
com valor de face de R$ 2, custa R$ 34,00.

Malas não chegamemvoosdaTAP
São muitos os passageiros que retornam ao Recife em voos
da TAP e têm asmalas extraviadas. Umas voltam no dia
seguinte, outras depois de alguns dias e algumas são
perdidas, com direito a pequena indenização. Resultado do
verdadeiro caos em que se encontra o Aeroporto de Lisboa,
a exemplo de outras cidades da Europa.

Dez importantesbiografias eleitorais
Já nas livrarias, o novo livro do ex-ministro pernambucano
Walter Costa Porto Eles e o Voto. Reúne “biografias
eleitorais” de 10 importantes nomes: Marquês do Paraná,
Conselheiro Saraiva, José de Alencar, Machado de Assis,
Joaquim Nabuco, Rui Barbosa, Assis Brasil, Getúlio Vargas,
Gustavo Capanema e Marco Maciel. São retratados sob
uma ótica original e instigante.

Convenção
A convenção da Frente Popular que vai oficializar as
candidaturas de Danilo Cabral, Teresa Leitão e Luciana
Santos será no prazo final do TRE, na tarde da sexta-feira, 5
de agosto, no Clube Português.

Sucesso
As odontólogas Ana Paula Vidal e Fernandas Prates
comandamo sucesso do Start Torreão, braço pediátrico da
Clinica Adilson Torreão Filho. Atende crianças a partir dos seis
meses, acompanhando toda a evolução dentária. A clínica é
muito bem instalada, comdecoração lúdica que encanta as
crianças, que até perdemomedo da cadeira do dentista.

REVISTA
O presidente Fernando
Ribeiro Lins prestigiou o
lançamento do primeiro
número da revista Advogar,
novo espaço de informação
e debates da OAB de
Pernambuco.

CRIPTOMOEDAS
A terceiramaior corretora de
criptomoedas domundo,
Coinbase, está sendo
investigada pela Comissão de
ValoresMobiliários dos EUA
por oferta irregular de ativos.

ALIANÇAS
Maria Luisa Figueiroa e
Carlos Sotto Mayor vão
noivar sábado, na Fazenda
Bela Vista, com decoração
de Sílvio Medeiros e
Fabiano Reis e buffet do
chef David Guedes.

INTERNET
O sinal da internet móvel de
quinta geração (5G) será
ativado amanhã em João
Pessoa, Belo Horizonte e
Porto Alegre.

PRESTÍGIO
O deputado Francismar
Pontes reuniu muitos nomes
de destaque na política, no
evento em que comemorou

idade nova. Entre os que
estavam lá, Danilo Cabral,
João e Pedro Campos,
Teresa Leitão, Luciana
Santos e Sílvio Costa.

CANDIDATURA
Umdosmaiores aliados do
presidente Jair Bolsonaro em
Pernambuco, o ex-juiz e
ex-presidente do Internacional
Clovis Corrêa vai disputar
mandato de deputado
federal pelo PL. Fará a
campanha principalmente no
eixo Gravatá-Bezerros, onde
tem fazenda.

TECNOLOGIA
A secretária de Finanças do
Recife, Maíra Fischer,
anunciou a possibilidade de
quitar dívidas junto ao
município com cartão de
crédito. Vale para IPTU, ISS,
ITBI e CIM, com desconto
nos juros e na multa e
parcelamento em até 12
vezes.

MIAMI
A Latam reativou seu voo
Fortaleza-Miami, que vai
operar uma vez por semana.
Não existe ainda qualquer
previsão para a volta do voo
Recife-Miami, que a empresa
operava antes da pandemia.

BANDEIRAS
OTribunaldeJustiçadeSão
Paulo autorizou a entrada
de bandeiras commastros
nos estádios paulistas. O
uso estava proibido desde
1996. Emclima de
violência nos estádios,
uma decisão polêmica.

ROBÓTICA
AequipeRobôCIn, formada
por alunos de graduação
e pós-graduação da
UFPE, ganhou a RoboCup
pela primeira vez para o
Brasil. Com patrocínio de
empresas e na base da
vaquinha, só oito dos 47
integrantes da equipe
conseguiram viajar
para a Tailândia.

NATRIBUNA
A arquiteta e escritora
Juliana Cunha Barreto é a
entrevistada de hoje no
João Alberto Informal, às

18h50, na TV Tribuna. Fala
da sua carreira e da
biografia de Othon
Bezerra deMello, que
acaba de lançar.

INOCÊNCIO
José Adalberto Ribeiro faz
noite de autógrafos do
livro Inocêncio Oliveira- Do

Pajeú à Presidência da

República, esta noite, na
CâmaraMunicipal de
Serra Talhada, terra natal
do grande político
pernambucano.

PARCERIA TOP
Andreza Chagas, estilista
de jeans com fábrica em
Caruaru, que é sucesso
nacional, firmou parceria
com Paula Torres, famosa
criadora de sapatos. Juntas
criaram a Collab Andreza
Chagas+Paula Torres, que
está nasmais conhecidas
multimarcas do país.

www.joaoalberto.comom
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E
m visita ao Brejo de Be-
beribe, ontem, o prefeito
João Campos autorizou o

início das obras de contenção de-
finitiva de encosta e pavimenta-
ção das ruas Arapoema e Mauri-
landia. O investimento será de
mais de R$ 2,6 milhões e bene-
ficiará 60 famílias diretamente.
Na ocasião, a prefeitura também
anunciou novos investimentos
nos morros da cidade para ga-
rantir estabilidade e segurança
às construções desenvolvidas ao
seu redor. Serão contemplados
locais severamente atingidos
pelo maior desastre climática
da cidade, ocorrido no final de
maio, como as ruas Monte Pas-
coal, Pico da Bandeira e Chapa-
da do Araripe, em Jardim Mon-
teverde; rua Paralela/Milagres,
nos Milagres; e Padre Antônio

Prado, no Córrego do Jenipapo.
Estas obras serão iniciadas ainda
neste segundo semestre.

“Autorizamos o início de mais
um lote de obras de proteção de
encostas na cidade. Estamos con-
templando, a partir de setem-
bro, cinco localidades fortemen-
te atingidas pelas chuvas deste
ano. Aproximadamente em 80
dias, do dia da chuva até o iní-
cio dessas obras, a gente con-
seguiu fazer um trabalho em
tempo recorde, podendo mobi-
lizar todas as equipes da Prefei-
tura, para garantir que cada lo-
calidade dessa vai ter ações efe-
tivas e concretas. Mais uma vez,
com recursos próprios, a Prefei-
tura mobiliza seu time e ener-
gia para priorizar aquilo que é
essencial na cidade, que é a rea-
lização de obras nas áreas que
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Governador anunciou investimentos deR$64 milhões

De acordo com a gestão, obra na Zona Norte beneficiará diretamente 60 famílias

CabodeSantoAgostinho
recebe investimentos

GOVERNO DO ESTADO
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São ações

importantes. Vamos

acompanhá-las

de perto para garantir

a conclusão

dessas obras ainda

no ano de 2022”
Paulo Câmara,
Governador de Pernambuco

O Governo de Pernambuco
anunciou uma série de ações
a serem realizadas no Cabo de
Santo Agostinho, Região Metro-
politana do Recife. Serão inves-
tidos mais de R$ 64,4 milhões,
contemplando estradas, saúde,
educação, desenvolvimento so-
cial e lazer, para benefício de
uma população de 210 mil pes-
soas. Durante visita à cidade, on-
tem o governador Paulo Câmara
autorizou a contratação da em-
presa responsável pelas obras de
restauração da rodovia PE-028,
no trecho de 13 quilômetros en-
tre a PE-060 e o bairro de Gaibu.
A iniciativa é realizada em par-

ceria com a prefeitura, respon-
sável pela elaboração do proje-
to executivo.

Também vão ser retomadas
as obras de implantação e pa-
vimentação da rodovia PE-033,
no segmento que vai da PE-060
ao Engenho Mercês e dá acesso
aos campi da UFRPE e do IFPE.
A previsão de conclusão é de 18
meses, com geração de cerca de
130 empregos. Também foram
liberados recursos para iniciar,
ainda esta semana, a conserva-
ção de 5 km da PE-060 a partir
do posto da Polícia Rodoviária
Estadual, no acesso à Praia de
Gaibu, até a antiga BR-101, em

Ponte dos Carvalhos. Ao todo,
os serviços nas estradas somam
R$ 30,6 milhões.

“É um conjunto de ações que
impactam diretamente a vida da
população. Vamos acompanhá-
-las para garantir a conclusão
ainda neste ano”, disse Câmara.

Na ocasião, também foi anun-
ciada a implantação de um Par-
que da Cidade, que ocupará área
de 38 mil metros quadrados. O
projeto tem investimento de R$
12,8 milhões e será executado
pela Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação. Para

fortalecer serviços e equipamen-
tos socioassistenciais no municí-
pio, o Estado destinou recursos
para abrir uma Cozinha Comu-
nitária e pagar benefícios even-
tuais, além de conceder o Auxí-
lio Pernambuco, que contempla-
rá 3.939 famílias.

mais precisam e que vão trazer
segurança para as vidas de re-
cifenses”, disse. Já nas ruas Ara-
poema e Maurilandia, as inter-
venções incluem a construção
de nove muros de arrimo, dre-
nagem, escadaria e pavimenta-
ção de ruas. Os trabalhos estão
previstos para começar já em
agosto e devem ser concluídos
em até oito meses após o início
das obras, com investimento de
R$ 2,6 milhões.

Nas áreas de Milagres, Córre-
go do Jenipapo e Jardim Monte-
verde as barreiras serão reestru-
turadas e ganharão serviços de
contenção e drenagem. A prio-
ridade da Prefeitura é garantir

a segurança da população que
mora nas áreas de morro e as-
sim melhorar também a acessi-
bilidade e a mobilidade dos que
residem nesses setores de risco.
As obras vão ser realizadas den-
tro do Programa Encostas, atual-
mente em curso em 24 áreas de
morro do Recife e a Prefeitura
irá incluir neste programa as
encostas das cinco grandes lo-
calidades mais impactadas pe-
las chuvas de maio. As equipes
já estão em campo realizando
trabalhos e estudos para a ela-
boração dos projetos.

“Foram iniciadas a elaboração
de projetos nas localidades mais
atingidas no Recife pelas chu-

vas. Todos esses projetos, sonda-
gens, topografia serão concluí-
dos até o final de agosto”, ex-
plicou Marília Dantas, secretá-
ria de Infraestrutura. Além dis-
so, a Prefeitura também publi-
cou editais de licitação para am-
pliar o programa de proteção de
encostas na cidade.

Cerca de 67,43% do território
da cidade é composto por áreas
de morros e a Prefeitura vem in-
tensificando os trabalhos nas en-
costas e nos taludes com a fina-
lidade de garantir suas estabili-
dades. Entre 2021 e 2022, hou-
ve a entrega de 40 obras de con-
tenção de encostas, em 14 bair-
ros da capital.

Recife: atenção
aos próximos
temporais
Prefeitura da capital inicia novas obras de encostas

nosmorros. Uma das principais ações será no Brejo

de Beberibe, com valor de R$ 2,6milhões
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Baixa adesão infantil
preocupaOlinda

Corregedoria
expande
Mutirãoda
Cidadania

COVID-19

MATA SUL

A
dministração de Fernan-
do de Noronha realiza,
esta semana, a segunda

operação de desratização do ano.
A ação é para eliminar possíveis
infestações de ratos na ilha. O
trabalho é feito a cada quatro
meses, por meio do Núcleo de
Vigilância Ambiental.

Uma equipe formada por cin-
co profissionais (quatro agentes
e um coordenador) passará por
todos os bairros do arquipélago,
iniciando pelo Sueste, Estrada Ve-
lha, DPV, Vai quem sabe, Coreia
e áreas do bairro da Quixaba.

Na ação, os técnicos especiali-
zados utilizam o raticida Brodi-
facoum, autorizado pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). Uma isca de para-
fina é colocada em lugares estra-
tégicos da ilha, onde existe in-
cidência ou queixas da presen-
ça do animal, tanto no entorno
de residências (como quintais e
telhados), quanto em áreas pú-
blicas, a exemplo das praças. O
produto é colocado em locais se-
guros e não é prejudicial a ou-
tros animais nem aos humanos.

De acordo com a Vigilância
Ambiental, a prevenção tem que
acontecer sempre,porquea infes-
tação de ratos pode trazer danos
à saúde. Os ratos são transmisso-
res de doenças, principalmente
a leptospirose, que é transmiti-
da a partir da exposição direta
ou indireta à urina de animais
infectados pela bactéria Leptos-
piraque. Ocorre na exposição
de pele com lesões ou pele ínte-
gra imersa em água contamina-
da (como poças de água) ou por

DIVULGAÇÃO
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Esta é a segunda operação de desratização do ano

Público de quatro anos é imunizado há duas semanas

meio de mucosas (olhos, nariz,
boca), já que a urina do rato po-
de ser encontrada também em
utensílios domésticos, comidas
e locais diversos.

Para evitar o aparecimento de
ratos dentro de casa, o Núcleo de
Vigilância Ambiental orienta a
população para não deixar lixo
ou entulhos acumulados nas re-
sidências e entorno.

“É preciso tomar cuidado com

água acumulada nos terrenos,
sobretudo em época de chuva. É
importante lembrar que a higie-
ne dentro e fora de casa é funda-
mental para o controle dos roe-
dores na ilha, que além de trans-
mitirem doenças também cau-
samprejuízoseconômicos, jáque
roem fiação elétrica, madeiras,
sofás, camas, entre outros obje-
tos”, disse Mirelly Santos, geren-
te de Vigilância em Saúde.

Ação contra
os ratos
emNoronha
ArquipélagodeFernandodeNoronha realiza grande

operaçãopara eliminarpossíveis infestaçõesde

roedores, pragaquepodeafetar o ecossistema

O Mutirão de Cidadania, da
Corregedoria Geral da Justiça de
Pernambuco, em parceria com a
Associação de Registradores de
Pernambuco (Arpen-PE), chega
a cidades da Zona da Mata Sul.

A ação vai proporcionar a re-
tirada gratuita de certidões de
nascimento, casamento e óbito
para pessoas atingidas pelas chu-

vas que perderam documentos.
A iniciativa, desta vez, ocorre

em São Benedito do Sul, locali-
zada a 179 km do Recife, e Ca-
tende, a 142 km da capital, for-
temente afetadas pelas recentes
chuvas fortes. A ação teve iní-
cio no Recife, em Olinda, Jaboa-
tão dos Guararapes, Paulista e
Camaragibe.

ASecretariadeSaúdedeOlin-
da alerta para a baixa procu-
ra da imunização contra a Co-
vid-19 no público infantil. Até
ontem à tarde, das cinco mil
crianças da nova faixa etária,
a partir dos quatro anos de
idade, apenas 10% haviam pro-
curadoospos-
tos de vacina-
ção para rece-
ber a primei-
ra dose. Além
disso, entre as
crianças de 5
a 11 anos, a
busca pela segunda dose dos
imunizantes tambémestáabai-
xo do esperado.

Atualmente,dasmaisde24,9
mil doses infantis administra-
das no município, cerca de 40%
não voltaram em busca do re-
forço. É importante ressaltar

que as crianças vacinadas com
oimunizanteCoronaVacdevem
voltar para receber a segunda
dose com 28 dias. Já entre os
vacinados com Pfizer, o prazo
entre as doses é de dois meses.

A Prefeitura de Olinda con-
ta com três pontos de vacina-

ção para o pú-
blico infantil:
Posto do Sho-
pping Patteo,
nopisoL2, em
Casa Caiada,
CentrodaMo-
da, em Peixi-

nhos, e Vila Olímpica, em Rio
Doce. Funcionam de segunda a
sexta-feira, das 9h às 16h. Não
é preciso agendar. Com relação
aos documentos, os pais devem
apresentar a identidade, com-
provante de residência, CPF ou
cartão SUS da criança.

A cidade conta com três

pontos exclusivos para

vacinar os pequenos:

Shopping Patteo, Centro

da Moda e Vila Olímpica
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OAF: 62 anos fazendo

o bemnos Coelhos
OrganizaçãodeAuxílio Fraterno foi criada, porummongebeneditino, hámaisde

seis décadas.Apoiopedagógico e formaçãocidadã sãoalgunsdos focosdoprojeto

N
a próxima terça-feira (2),
a Organização de Auxí-
lio Fraterno - OAF do Re-

cife completa 62 anos prestan-
do serviços à sociedade, em es-
pecial às famílias do bairro dos
Coelhos, área central da capi-
tal. A ONG é a mais antiga em
funcionamento da capital per-
nambucana e oferece uma sé-
rie de oficinas às crianças e
adolescentes com idades entre
7 e 15 anos, a fim de promover
uma melhor perspectiva de vi-
da e oportunidade de descober-
ta de talentos para que possam
trilhar um caminho saudável,

longe da criminalidade.
Entre as oficinas oferecidas

estão letramento, contação de
histórias, apoio pedagógico, ar-
te, canto-coral, além de percus-
são e flauta-doce. Algumas de-
las são ministradas por voluntá-
rios. De acordo com a diretora-
-presidente da instituição, Beth
Borges, hoje a OAF atende cerca
de 250 crianças e adolescentes.
“As turmas são formadas com
até 30 crianças e acontecem en-
tre duas e três vezes por sema-
na, manhã ou tarde. Uma das
mais procuradas é a de percus-
são, que faz parte do projeto

Cantando e Tocando a Cultura
Popular, que acontece todas as
quartas e quintas-feiras, à tar-
de”, disse.

Lucas Caetano da Silva, 12
anos, é um desses jovens que
participa da aula de percussão.
“Eu gosto porque vou conhecen-
do mais sobre a cultura brasilei-
ra e também porque os profes-
sores nos ensinam a tocar no-
vos instrumentos”. A mãe dele,
a merendeira Brígida dos Praze-
res da Silva, conta que o filho es-
tá sendo assistido pela institui-
ção há cerca de três anos. “Ele
está mais motivado até pra fa-

Música é umdos caminhos ensinados a jovens daperiferia

Graças, Derby e Estrada dos Remédios recebemnovas árvores

ARBORIZAÇÃO

zer as tarefas da escola.”
De acordo com Beth Borges, a

OAF do Recife tem em sua mis-
são incentivar e contribuir para
a transformação sócio educacio-
nal de crianças, adolescentes e
famílias, em busca dos direitos
básicos, sem se esquecer da in-
clusão desses jovens no merca-
do de trabalho. “Também reali-
zamos acompanhamento com

psicólogos e pedagogos.” A OAF
do Recife conta hoje com 32 co-
laboradores e já soma mais de
15 mil jovens que passaram pe-
la instituição.

A Organização de Auxílio
Fraterno do Recife foi funda-
da em 7 de agosto de 1960, por
um monge beneditino oliveta-
no, o uruguaio Dom Ignácio
de Lezama.

A Prefeitura do Recife, reali-
zará um plantio de 11 árvores
jovens no Parque das Graças e
nos recuos viários da Estrada
dos Remédios e do Derby, hoje
e amanhã. Na próxima semana,
outras 13 árvores serão plan-
tadas. Ao todo, já foram plan-

tadas 105 árvores atendendo
aos novos critérios da Lei Mu-
nicipal 18.938, sancionada no
último mês e que disciplina
o plantio, replantio, poda, su-
pressão, transplante e uso ade-
quado da arborização urbana
do município.

O novo padrão contempla o
plantio de árvores jovens que
apresentam diâmetro à Altu-
ra do Peito (DAP) de pelo me-
nos 5 cm. Isso garante que se-
jam árvores bem robustas e
que tenham capacidade de en-
frentar as condições adversas

do ambiente urbano. Além dis-
so, todos os tratos silvicultu-
rais para o sucesso do plantio
estão sendo aplicados a essas
árvores como aplicação de hi-
drogel para auxiliar na absor-
ção de água por mais tempo e
de forma eficiente, uso de adu-

bação para garantir o desenvol-
vimento acelerado da planta e
incorporação de bioestimulan-
tes à base de algas marinhas pa-
ra desenvolvimento das raízes.
Oito espécies foram seleciona-
das, entre elas Coração de ne-
gro, Aldagro e Figueira.
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Faz tempo. Exatamente dois
meses e seis dias. Na época, a vi-
tória por 2 a 1, de virada, con-
tra o CSE, com gols do zaguei-
ro Alemão e do atacante Ra-
fael Furtado, garantiu ao San-
ta Cruz a entrada no G4 da sua
chave na Série D. Era a reestreia
do técnico Marcelo Martelotte
no Arruda. No entanto, a data
marca um jejum negativo. Foi
a última vez, em 66 dias, que a
equipe coral marcou gol com
centroavantes.

De lá para cá, o Santa Cruz
entrou em campo nove vezes.
Marcou em oito delas. Nenhum
gol na conta dos centroavantes
Rafael Furtado e Raphael Mace-
na, hoje, únicas opções no elen-
co para a posição. A dificuldade
de engrenar da dupla, inclusi-
ve, deixa o posto de titular in-
definido. Tem sido comum o re-
vezamento entre os atletas na
referência do ataque.

EXCEÇÕES
Nomes certos na equipe titular,
Matheuzinho e Hugo Cabral são
as boas notícias do setor ofensi-

vo. Para além das atuações re-
gulares, a dupla tem ‘chegado
junto’ quando o assunto é bola
na rede. Juntos, marcaram 10
dos 14 gols da equipe na dispu-
ta da Série D. Ou seja, são res-
ponsáveis por 71,43% dos tentos
tricolores na competição nacio-
nal. Importância provada a ca-
da rodada.

Matheuzinho, com cinco gols
anotados, vive sua melhor tem-
porada de toda a carreira. Já o
experiente Hugo é o artilheiro
do Tricolor no Brasileiro, além
de ter garantido oito pontos di-
retos ao clube. No cenário de se-
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T
raçar um planejamen-
to não é uma tarefa fá-
cil para qualquer em-

presa ou organização coleti-
va. E não é nada diferente pa-
ra um clube de futebol. Quan-
do se trata de quatro coman-
dos diferentes em uma única
temporada, então, o desafio se
torna ainda mais complicado e
peculiar. É nesse contexto que
o Sport entra em campo hoje,
contra o Guarani na Ilha do Re-
tiro, às 21h30. Estreando o téc-
nico Claudinei Oliveira, será o
terceiro - e crê-se que o último
- reinício de trabalho no Leão,
que ainda sonha em voltar pa-

Semgolsdecentroavanteshá66dias

SANTA CRUZ

Na estreia do técnico

Claudinei Oliveira - o

quarto técnico em

2022, Sport recebe

hoje o Guarani na

Ilha, às 21h30, buscando

reencontrar a vitória

na Série B
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RAFAEL VIEIRA/ESP. DP

Último gol de Rafael Furtado foi na vitória contra o CSE

_11515_1

Carlos Eduardo; Ezequiel, Chico (Marcelo
Ajul), Sabino e Sander; Fabinho, Blás e
Giovanni (BrunoMatias ou Ronaldo); Thiago
Lopes (Everton Felipe), Luciano Juba e Kayke.
Técnico: Claudinei Oliveira.

Kozlinski; DiogoMateus (Lucas Ramon),
Ernando, JoãoVictor e Jamerson; Leandro
Vilela, RodrigoAndrade (Madison) e Isaque;
Júlio César; Bruno José e Nicolas Careca.
Técnico:Mozart Santos.

Local: Ilha do Retiro
Hora: 21h30
Arbitragem: André Luiz de Freitas Castro (GO)
Assistentes: Fabrício Vilarinho da Silva (FIFA-
GO) e Rener Santos de Carvalho (AC)

FICHA

X
Sport Guarani

RAFAEL BANDEIRA/SPORT

Mais um

recomeçona Ilharecomeçona Ilha

ra a briga pelo acesso.
O que não será uma missão

simples para o novo treina-
dor. Com uma única vitória
somada nos últimos 10 jogos,
o Sport despencou na tabela
de classificação da Série B. De
3º colocado após a 10ª rodada,
o Leão hoje ocupa exatamen-
te o meio termo entre ‘o céu e
o inferno’ na competição. Na
10ª posição, o time rubro-ne-
gro abriu a rodada sete pon-
tos atrás do Bahia, último ti-

me no G4, e sete à frente do
CSA, que abre a zona de rebai-
xamento para a Série C.

Conhecedor da atmosfera da
Ilha do Retiro, para o bem no in-
centivo e para o mal na cobran-
ça, Claudinei adotou um dis-
curso totalmente voltado para
o campo e para o trabalho com
os atletas. O treinador apontou
a importância do apoio das ar-
quibancadas para iniciar a sua
nova passagem de forma posi-
tiva, sobretudo pelo fato de jo-

gar na Ilha três dos próximos
quatro jogos da tabela.

“Temos que ter esse compro-
metimento e aproveitar da me-
lhor maneira possível esses no-
ve pontos que vamos disputar
em casa, e tentar conquistar os
nove. A Série B não está tão cla-
ro que o mandante está tendo
vantagem de mandante. Mas se
quisermos subir, ainda mais na
situação em que estamos, temos
que ser mandantes efetivos pa-
ra que possamos buscar pontos

fora e subir na classificação e
chegar ao G4.”

Para a sua estreia contra o
Guarani, 18º colocado na tabe-
la e também ‘desesperado’ pa-
ra subir na classificação, Clau-
dinei não terá Rafael Thyere,
com lesão muscular, e o seu
substituto imediato Fábio Ale-
mão suspenso, expulso contra
o Sampaio Corrêa. No entanto,
Ronaldo fica novamente à dis-
posição e passa a disputar por
uma vaga no meio de campo.

ca dos centroavantes, por exem-
plo, que se estende desde a sex-
ta rodada, além da dupla, que

acumula seis tentos, o meia An-
derson Ceará também marcou
uma vez.

O novo
comandante tenta
reaproximar o Leão

do G4. Hoje
a diferença é de
sete pontos
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A
próxima sexta-feira
reserva mais uma im-
portante partida pa-

ra o Náutico na luta contra o
rebaixamento na Série B do
Campeonato Brasileiro. Com
quatro derrotas seguidas e
ocupando a vice-lanterna, o
time vai enfrentar o Bahia,
quarto colocado, na Arena
Fonte Nova. O encontro colo-
cará em jogo um jejum nega-
tivo e histórico. O Timbu nun-
ca venceu o adversário atuan-
do como visitante.

Desde 1961 batendo de fren-
te contra os baianos, foram
21 embates entre os clubes
até o momento. A equipe al-
virrubra conseguiu empatar
em seis oportunidades no es-
tádio do rival, mas em outras
15 vezes saiu derrotada. A úl-
tima partida jogando na casa
do Tricolor de Aço foi em julho
de 2020, pela Copa do Nordes-
te. Sem frear a pressão adver-
sária, o Náutico perdeu por 4
a 1. Já o último empate foi em
2016, pela segunda divisão na-
cional, em 0 a 0.

Com a pior defesa da com-

petição atualmente, o Tim-
bu só conseguiu marcar cin-
co gols nos nove jogos como
visitante. Por outro lado, foi
vazado 12 vezes. O Bahia tem
uma média de 1,62 tentos con-
tra os pernambucanos jogan-
do diante da sua torcida. O fa-
to da equipe comandada pelo
técnico Elano já ter sofrido 26
gols na Segundona é mais um
fator que joga contra.

Tirando o recorte de jogos
fora de casa, a última vez que
Náutico e Bahia estiveram fren-
te a frente foi no dia 15 de abril
deste ano, pelo primeiro turno
do certame. Em meio a demis-
são do treinador Hélio dos An-
jos e a chegada de Felipe Con-
ceição, a equipe alvirrubra foi
derrotada por 1 a 0, no estádio
dos Aflitos, com um gol do la-
teral-direito Douglas Borel.

“A gente precisa ter mais
atenção, principalmente, na
bola parada. É uma coisa que
a gente vem cobrando muito
como equipe. A Série B é um
campeonato muito nivelado.
Qualquer falha na marcação
na bola parada, erro no contra-
-ataque, a gente acaba sofren-
do gol e o resultado negativo”,
avaliou o goleiro Lucas Perri.
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Kieza é a esperança de gols após encerrar longo jejum

O ex-técnico e ex-jogador Mário
Jorge Lobo Zagallo, de 90 anos,
foi internado em um hospital
no Rio de Janeiro devido a uma
infecção respiratória, informou
ontem o hospital onde ele está
sendo atendido.

Zagallo foi internado na ter-
ça em uma unidade de terapia

semi-intensiva e está “neste mo-
mento sob cuidados médicos, lú-
cido, respirandoespontaneamen-
te, sem a ajuda de aparelhos”, in-
formou o hospital Barra D’Or, lo-
calizado na zona oeste do Rio. O
ex-técnico da seleção brasileira
fez teste para Covid-19 que deu
resultado negativo (AFP)

Zagallo é
internado
noRio

SAÚDE

Umadifícil
missãoparao
TimbunaBahia
Diante do Tricolor de Aço, Náutico tentará

encerrar sequência de quatro derrotas seguidas na

Série B e o fato de nunca ter vencido o rival fora

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 2 686.328,19

14 345 1.191,78

13 10.915 25,00

12 125.323 10,00

11 648.323 5,00
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14 15 16 18 19 23 24

LOTOFÁCIL 2583

QUINA 5908

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 674.002,14

QUADRA 23 12.559,05

TERNO 2.744 100,25

03 06 49 59 70

LOTERIAS[

MEGA-SENA 2504

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 17.766.858,97

QUINA 39 46.871,70

QUADRA 2.885 905,17

14 33 41 42 44 55

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

20 ACUMULOU 2.559.978,75

19 9 23.190,00

18 98 1.901,51

17 808 161,44

16 4.082 31,95

15 15.638 8,34

0 0 0,00
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LOTOMANIA 2344

057821 RATEIO R$ 500.000,001º PRÊMIO

073177 RATEIO R$ 24.000,003º PRÊMIO

079628 RATEIO R$ 19.000,004º PRÊMIO

054246 RATEIO R$ 18.329,005º PRÊMIO

083664 RATEIO R$ 27.000,002º PRÊMIO
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